



Chères sœurs,

aujourd'hui, 7 juin 2023, dans la communauté d'Albano Laziale (RM), au milieu de la nuit l'Époux est arrivé pour notre sœur

Sr M. Bianca – Maria Porco
née le 14 décembre 1925 à Belsito (Cosenza).

Quelques jours après sa naissance, le 18 décembre, les parents Francesco et Rosina Coppolo ont pris la précaution d'offrir à leur petite fille le Baptême afin qu'elle puisse entrer immédiatement dans la famille des enfants de Dieu. Maria est née grâce, « à la demande de ma mère à San Giuseppe ». Son enfance est mêlée de participation à des offices religieux et d'interrogations sur ce qui se célébrait : « Le Prêtre leva l'Hostie consacrée, ma mère baissa la tête en adoration. Curieuse, je lui demandai en dialecte : "Qu'est-ce que c'est que ce truc blanc ?". La mère, toute recueillie, me répondit : "C'est Jésus qui est descendu du Ciel". Je suis restée un instant à réfléchir. Alors je lui ai dit : « Maman, quand je serai grande je deviendrai prêtre ». Ce fut le premier symptôme de ma vocation. Pas prêtre, mais mère de prêtres oui. La même année, je reçus le sacrement de confirmation avec beaucoup de joie et de solennité, vêtue de blanc. Je me suis approchée pour recevoir Jésus et en le recevant je senti quelque chose en moi qui ne peut être exprimé. Je sentis que Jésus s'était emparé de moi et qu'un jour je me consacrerai à lui pour toujours". Elle passe son enfance et son adolescence en famille, participant à toutes les activités catéchétiques de la paroisse, presque toujours à la messe quotidienne. Inscrite à l'Action catholique, elle participe activement à ses initiatives. Sr M. Bianca, dans ces extraits de l'histoire de sa vocation souligne que de petites choses ont tissé son enfance mais qu'elle s'est sentie guidée par une main invisible sur le chemin sûr de sa vocation de Sœur Disciple.

Défiant la tragédie de la Seconde Guerre mondiale en cours, elle entre dans la Congrégation de Cosenza le 18 octobre 1944, alors âgée de moins de 19 ans. Après le noviciat, vécu les années difficiles de la définition institutionnelle de notre Congrégation, soutenue par une grande foi, elle fit sa profession religieuse le 24 mai 1947 à Alba, Maison Mère, et ses vœux perpétuels le 21 juin 1952, également à Alba (CN). Elle a présentement 76 ans de profession : une longue vie, inscrite dans l'histoire de l'Institut don elle a contribué à écrire par son témoignage et sa présence active. Le visage joyeux, la priorité accordée à la prière

eucharistique, son assiduité, sa disponibilité, étaient un langage éloquent pour toutes. En effet, elle-même le souligne : « *Après la profession, j'ai parcouru le monde : la France, le Canada, les États-Unis, l'Irlande, le Portugal et l'Italie* » (Albano Laziale 2012). Elle vit dans une attitude de louange, de bénédiction et d'action de grâce envers Jésus Maître pour son expérience de disciple-apôtre. Après sa profession elle passe les 4 premières années en France, où elle se dédie à l'art sacré, puis au Canada pendant 7 ans, en partie au service sacerdotal, pendant un an (1959) à Staten Island (USA), à la cuisine. Elle revient quelques années en Italie (1960-1964), à l'atelier de confection d'ornement ecclésiastique, puis de nouveau en France dans diverses communautés (1964-1970). En Italie à Bordighera, à Rome SMM et à Alba (de 1970 à 1982). Elle est ensuite à Athlone (Irlande) (1982-1986). L'accomplissement de sa présence missionnaire est donné à travers sa collaboration dans diverses communautés du Portugal (1986-2007). Répondant à une sollicitation, Mère M. Tecla Molino, alors supérieure générale, lui écrit : « *Moi aussi je comprends ton désir ; vous avez besoin de voir la jeunesse. Eh bien, invoquons-la avec confiance et aussi avec humilité au Seigneur. Imposons-nous aussi des mortifications pour que le Seigneur regarde avec prédilection notre Congrégation et nous envoie les jeunes filles qui sont appelées à être ses disciples. Nous ressentons nous aussi ce besoin et faisons chaque jour ce qui est possible* " (28.12.1982). De retour en Italie, après un passage à Rome SMM à l'atelier de couture, elle ira dans la communauté DM d'Albano Laziale plus adaptée à son état de santé qui se fragilise peu à peu.

En vue de son retour en Italie, après de nombreuses années de vie missionnaire, elle avait communiqué à Sr M. Laura Mancini, alors supérieure provinciale : « *J'espère que Jésus Maître m'accordera la santé afin que je puisse encore apporter une petite contribution de prière et d'apostolat dans les communautés italiennes. J'ai vécu hors d'Italie pendant 46 ans. Bien sûr, après 80 ans maintenant, on ne peut plus espérer grand-chose. Néanmoins, je suis heureuse et remercie le Divin Maître pour cette grâce du retour et pour tout ce que j'ai pu apporter au progrès de nos maisons dans d'autres pays où j'ai vécu, prié, réjoui et même souffert. Je confie le reste de ma vie à Notre-Dame afin qu'elle me prépare à la rencontre définitive avec le Maître Jésus. Avant de quitter le Portugal, je vais à Fatima saluer Notre-Dame et je présenterai toutes vos intentions* » (29.03.2002) . « *Je porte dans mon cœur les nations et les peuples que j'ai connus : Canada, France, États-Unis, Irlande, Portugal en particulier Fatima où j'ai tant ressenti la présence de Notre-Dame. Je n'ai plus qu'un seul but : me préparer à la rencontre avec Jésus Maître, pour qu'il me trouve avec la lampe allumée* » (à MM Tecla Molino, 16.09.2002). Ces dernières années de sa vie sont offertes à Jésus Maître avec beaucoup d'amour, dans un esprit d'abandon en Lui, dans le désir d'adhérer à la volonté de Dieu de tout son esprit, sa volonté et son cœur. Dans cet esprit d'offrande, elle demande à toute la Congrégation d'unir les cœurs, de zèle pour l'apostolat sous ses expressions : eucharistique-sacerdotale-liturgique. Telles sont les intentions que nous vous confions en cette saison capitulaire, ainsi que le succès des Journées Mondiales de la Jeunesse qui seront célébrées à Lisbonne (1-6 août 2023) par le don de nouvelles vocations !

S. H. Paolo Mancini